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MOCIÓN

Que  presentan  el  concejal  portavoz  del  Grupo  Municipal  Adelante  Málaga,
Eduardo Zorrilla Díaz; la concejala portavoz adjunta, Francisca Macías Luque y
el concejal Nicolás Sguiglia al Pleno del Ayuntamiento de Málaga relativa a  la
gestión  directa  y  la  extensión  de  la  red  pública  de  bicicletas  de  alquiler
‘MálagaBici’

Ante la situació n de emergencia clima tica en la que nós encóntramós surge la

necesidad de apóstar pór mediós de transpórtes nó cóntaminantes, ni atmósferica ni
acu sticamente.  Para  elló  cónsideramós  ópórtunó  que  Ma laga  cóntinu e  cón  la

expansió n  de  la  bicicleta  pu blica  de  alquiler  hacia  tódós  lós  barriós  para
prómóciónarla cómó medió de transpórte y actuar en benefició de tóda la ciudadanía.

Hace óchó  an ós  se  decidió  la  ubicació n  de  las  actuales  estaciónes  tómandó

cómó criterió  principal  la  existencia  de  itinerariós  dótadós  cón carriles  bici  en  su
entórnó de influencia. En estós mómentós hace falta adóptar criteriós cón una mayór

amplitud  de  miras,  pór  ló  que  ha  de  ser  un  servició  muchó  mas  descentralizadó,
presente en tódós lós barriós. En este sentidó, detectamós muchas vóces ciudadanas,

encabezadas pór el cólectivó ‘Ruedas Redóndas’, que reclaman un mayór despliegue
de la móvilidad ciclista en el municipió, pór ló que entendemós que existe una clara

necesidad de cubrir determinadós espaciós y atender a esta demanda que redundaría
en un cambió de paradigma en materia de móvilidad en Ma laga.

Teniendó  en cuenta  que  esta  cercanó  el  fin  de  la  cóncesió n  del  servició  de

prestamó  de  bicicleta  pu blica,  es  muy  ópórtunó  trabajar  en  la  cóntinuació n  de  la
expansió n de este sistema a tódós lós barriós, cón el fin de fómentar su usó ante lós

numerósós beneficiós que repórta.

En la actualidad, Ma laga cuenta cón 400 bicicletas, la mayóría de ellas en un
pesimó estadó de cónservació n, repartidas en 24 estaciónes, mas una vigesimóquinta

en fase de pruebas, pór ló que es necesarió ir aumentandó prógresivamente el nu meró
de estaciónes  para  cubrir  nuevas  a reas,  hasta  alcanzar  su extensió n  pór  tódós lós

distritós,  y muchós ma s barriós, del municipió.  En cualquier casó, entre las nuevas
peticiónes de estaciónes, cónsideramós prióritarias, al menós, la creació n cón cara cter

urgente  de  seis  nuevas  estaciónes  para  ubicarlas  en  Campanillas,  PTA,  Churriana,
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Centró Cómercial Plaza Mayór, Pólígónó de El Visó y Pólígónó La Estrella-San Luis, cón
ló que se cóntribuiría a descóngestiónar la móvilidad en zónas de mucha presió n y

caracter estrategicó. 

El distritó 9,  córrespóndiente a Campanillas,  es el  segundó en extensió n del
municipió e incluye al Parque Tecnóló gicó, pór ló que su bienestar se ve agravadó pór

la cóntinua agitació n del  tra ficó a mótór entre ambós espaciós.  Una estació n en el
nu cleó de Campanillas, ubicada juntó a un aparcamientó disuasórió, y ótra en el PTA,

facilitarían  lós  desplazamientós  a  este  parque  empresarial  descóngestiónandó  lós
accesós.

En el distritó 8, el de Churriana, que ya cuenta cón carril bici, una estació n de

alquiler  incrementaría  su  usó,  quedandó  a  la  espera  de  carriles  segregadós  para
cómunicarse cón la ciudad, ya que la distancia es asequible en bicicleta.

Y el Centró Cómercial Plaza Mayór, que se encuentra en el distritó de Churriana

y en el entórnó del Campamentó Benítez, es un espació tótalmente accesible para lós
vecinós de Churriana, que pueden hacer usó del transpórte del servició de Cercanías

de Renfe.

Es necesarió, adema s, tener en cuenta la dificultad de accesó a lós pólígónós
industriales y lós incónvenientes que próvócan lós vehículós privadós a la actividad

lógística, que se reduciría si acerca semós la bicicleta hasta ellós. Esta acció n cuenta
cón la  apróbació n  de  la  Asóciació n  de  Pólígónós Industriales  de Ma laga  (APOMA).

Sería  idó nea  la  creació n  de  dós  estaciónes,  una  en  el  pólígónó  de  El  Visó,  en  las
próximidades de la Avd. Ortega y Gasset y ótra en el pólígónó La Estrella-San Luis. En

el entórnó de la calle Paquiró, Auditórió del Córtijó de Tórres y FYCMA.

En cualquier casó, es precisó que se realice un estudió previó para el que lós
tecnicós  municipales  cuentan cón  la  participació n  de  las  Juntas  de  Distritós  y  lós

cólectivós mas vinculadós en materia de móvilidad.

Otra medida cón la que se lógraría sumar usuariós a la red pu blica de alquiler

de bicicletas es la implantació n de bicicletas de pedalada asistida,  que es la  mejór
aliada para lós desplazamientós de persónas cón dificultades físicas ó respiratórias. Y

tambien de las persónas que, pór razónes de higiene, nó quieren llegar sudadas a sus
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trabajós  ó encuentrós  sóciales en epócas  mas  calurósas.  Tambien  permite  llegar  a
zónas ma s escarpadas y desplazarse de fórma ma s rapida a distancias mas alejadas de

la  ciudad,  supóniendó  un  recórte  de  lós  tiempós  de  desplazamientó,  mejórandó
inclusó lós realizadós cón el vehículó privadó. 

La experiencia de ciudades cómó Barcelóna, que en la actualidad cuenta cón

1.000 bicicletas electricas en la red pu blica de prestamó, demuestra que es necesarió
avanzar en este servició en Ma laga,  dar un saltó de calidad,  para lógrar un mayór

nu meró de usuariós. Un óbjetivó aceptable es fijar que el 20% de las bicicletas de la
red pu blica sean de pedalada asistida electricamente. De esta fórma, si en una primera

fase, cón la creació n de seis nuevas estaciónes, lógraríamós alcanzar la cifra de 750
bicis en la red pu blica de prestamó, 150 de ellas tendrían que ser de pedalada asistida.

Para mejórar la calidad y el cara cter de servició pu blicó de la red ‘Ma lagaBici’,

cónsideramós que ló ma s adecuadó es que nó vuelva a licitarse su adjudicació n y se
próceda a su municipalizació n mediante la gestió n directa a traves  de la EMT, una

empresa municipal que cuenta cón sóbrada experiencia y capacitació n en la materia
cómó para póder impulsar este servició en favór de la móvilidad sóstenible y póner fin

a lós de ficits actuales.

El servició góza de creciente aceptació n sócial, peró adólece de clarós fallós en
su gestió n,  el ma s  reciente ha mótivadó inclusó una denuncia pór parte de FACUA

(Federació n  de  Asóciaciónes  de  Cónsumidóres  y  Usuariós  de  Andalucía)  ante  el
Cónsejó  de  Prótecció n  de  Datós  y  Transparencia  de  Andalucía  pór  un  falló  de

seguridad en la web de ‘Ma lagaBici’ que ha dejadó al descubiertó lós datós persónales
de tódós lós usuariós. Adema s, es habitual que las tarjetas se blóqueen cón asiduidad e

impidan liberar una bicicleta pórque segu n el sistema el abónadó ya tiene una en usó,
a pesar de que estó nó sea ciertó, y óbliga a realizar una llamada a una óperadóra

externa para que desblóquee la tarjeta, estó puede pasar varias veces en una semana a
un mismó usuarió cón lós cónsiguientes perjuiciós que le acarrea.

La municipalizació n sería un mecanismó adecuadó para dar un pasó adelante

en  el  óbjetivó  estrategicó  de  transfórmar  la  móvilidad  en  el  municipió,  dandó  un
mayór prótagónismó a un medió de transpórte cómó la bici, nó cóntaminante, seguró,

eficaz  para  reducir  atascós  e  idó neó  para  prevenir  lós  cóntagiós  ante  amenazas
sanitarias cómó la que sufrimós cón la actual pandemia del Cóvid-19.
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Pór elló, desde Adelante Ma laga presentamós para su apróbació n lós siguientes

A C U E R D O S

1º.-  El  Plenó del  Ayuntamientó de Ma laga emplaza al  equipó de góbiernó a

ampliar el nu meró de estaciónes de prestamó de bicicletas hasta expandirlas a tódós
lós barriós y enclaves estrategicós para la móvilidad ciclista del municipió, mediante

un calendarió de cómprómisós cóncretós de implantació n que garantice que durante
el primer an ó desde el rescate de la cóncesió n se instalen, al menós, nuevas estaciónes

en Campanillas, PTA, Churriana, Centró Cómercial Plaza Mayór, Pólígónó de El Visó,
Pólígónó La Estrella-San Luis.

 2º.- El Plenó del Ayuntamientó de Ma laga insta al equipó de góbiernó a que nó

prórrógue  ni  vuelva  a  licitar  la  adjudicació n  del  servició  ‘Ma lagaBici’  tras  la
finalizació n  del  cóntrató  y  próceda  a  su  municipalizació n  para  la  cóntinuidad  e

impulsó de la prestació n mediante la gestió n directa a traves de la EMT.

3º.-  El  Plenó  del  Ayuntamientó  de  Ma laga  insta  al  equipó  de  góbiernó  a
implantar bicicletas de pedalada asistida en el servició pu blicó de alquiler de bicicletas

‘Ma lagaBici’,  de  fórma  que,  al  menós,  el  20%  del  tótal  de  lós  vehículós  de  la  red
cuenten cón impulsó electricó.

4º-. El Plenó del Ayuntamientó de Ma laga insta al equipó de góbiernó a  que

realice un estudió para fijar lós puntós cóncretós ma s idó neós en lós que instalar las
nuevas  estaciónes  para  la  extensió n  del  servició  de  ‘Ma lagaBici’,  cóntandó  cón  la

participació n de las Juntas de Distritós y lós cólectivós lócales activós en materia de
móvilidad, especialmente la asóciació n ‘Ruedas Redóndas’.

Fdó. Eduardó Zórrilla Díaz

Cóncejal Pórtavóz del Grupó Municipal de Adelante Ma laga
23/07/2020
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